

Mónica Bolaños Pérez

Viceministra de Relaciones Exteriores

Con más de 23 años de carrera, es funcionaria del Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Guatemala, ingresando al escalafón diplomático en diciembre de 2006. Ascendió al rango de Embajador Extraordinario y Plenipotenciario en agosto de 2019. Ha sido Embajadora Extraordinaria y Plenipotenciaria de la República de Guatemala en el Reino de Marruecos, en el Reino de España, concurrente ante el Principado de Andorra y en la República del Ecuador. Asimismo, ha desempeñado roles clave en el área multilateral en la Misión Permanente de Guatemala ante las Naciones Unidas en Nueva York y en Ginebra, y como Directora General de Relaciones Internacionales Multilaterales y Económicas de la Cancillería guatemalteca. Su experiencia refleja una sólida contribución en el campo de las relaciones internacionales.

FORMACIÓN ACADÉMICA

- B.A. en Relaciones Internacionales
 - de la Universidad Francisco Marroquín, Guatemala.

IDIOMAS

Español e inglés

EXPERIENCIA LABORAL

- Embajadora de la República de Guatemala ante la República del Ecuador.
- Embajadora de la República de Guatemala ante el Reino de España, concurrente ante el Principado de Andorra.
- Embajadora de la República de Guatemala ante el Reino de Marruecos.
- Directora General de Relaciones Internacionales, Multilaterales y Económicas, Ministerio de Relaciones Exteriores de la República de Guatemala
- Representante Permanente Alterna de la Misión Permanente de Guatemala ante la Oficina de las Naciones Unidas y otras Organizaciones Internacionales en Ginebra, Suiza.
- Representante Permanente Alterna de la Misión Permanente de Guatemala ante las Naciones Unidas en Nueva York, Estados Unidos de América.

Durante la membresía de la República de Guatemala como miembro no permanente del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas para el período 2012-2013, desempeño el cargo de Coordinadora Política del Equipo de la Misión Permanente en Nueva York.

Durante el período que estuvo en Nueva York fue responsable principal de la Comisión de Desarme y de Seguridad Internacional relativa a los temas relacionados al desarme general; y de la Comisión Política Especial y de Descolonización, a cargo de temas relacionados a las operaciones de mantenimiento de la paz, Medio Oriente, incluida la cuestión de Palestina y la Cuestión del Sáhara Occidental, entre otros. En Ginebra, fue la encargada de la coordinación de temas del Consejo de Derechos Humanos, de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y de la Organización Mundial de la Salud (OMS)

Ha coordinado y presidido diversas reuniones multilaterales y ha representado a Guatemala en Conferencias, reuniones, negociaciones multilaterales y consultas políticas bilaterales, a lo largo de su carrera diplomática.

CONDECORACIONES

- Condecoración del *“Wissam Alaoui de la Orden de Comendador”*, concedida por Su Majestad el Rey Mohammed VI de Marruecos, en reconocimiento a sus esfuerzos en fortalecer las relaciones entre la República de Guatemala y el Reino de Marruecos.
- Máster de Oro, Dignidad Internacional de Carácter benemérito, concedido por la Junta de Gobierno del Real Fórum de Alta Dirección de España de la Fundación Carlos III, en reconocimiento a la labor como Embajadora de la República de Guatemala en el Reino de España.